

Primer trabajo de este tipo incluyó a 7.700 pacientes:

La frecuencia de lesiones por virus papiloma en los chilenos es mayor de lo esperado

La investigación, que se hizo entre diciembre de 2013 y marzo pasado, demostró que un 2,46% de los participantes tiene verrugas genitales, mientras que la percepción era de 1% o menos.

SEBASTIÁN URBINA

El primer trabajo para determinar la prevalencia de verrugas genitales entre los chilenos reveló que el 2,46% de los mayores de 18 años presenta estas lesiones causadas por el virus papiloma humano (VPH).

Se trata de las primeras conclusiones del estudio "Diacon-Chile", que incluyó alrededor de 7.700 pacientes, hombres y mujeres de entre 18 y 60 años, de los cuales 183 presentaban estas lesiones, conocidas también como condilomas. Los resultados los dio a conocer ayer la doctora Andrea Schilling, una de las autoras, en el marco del Primer Encuentro Sudamericano del VPH, que finaliza hoy en Santiago.

"Utilizamos una metodología similar a la de otros países para obtener esta cifra", explica a "El Mercurio" esta investigadora, quien también es académica de la Facultad de Medicina Clínica Alemana-UDD.

En su opinión, este porcentaje es alto en comparación con América Latina, donde las cifras existentes son más bajas.

Trabajo con bitácora

Para el trabajo se contactó a 50 médicos de distintas regiones del país que atendían en hospitales y clínicas a personas de diferentes niveles socioeconómicos y cuyas especialidades eran ginecología,

matología y urología, quienes llevaron una bitácora durante 10 días con los pacientes que atendían.

Según esta especialista, hay que tener en cuenta que muchas veces "el paciente desarrolla estas verrugas y luego desaparecen, por lo que no consultan".

Algo que llamó la atención del estudio es que los urólogos son los que menos casos detectan, con un 1,66%, respecto de los ginecólogos (2,69%) y los dermatólogos (2,77%). "Uno espera que los hombres con estas le-

Vacunación

Chile tiene previsto vacunar en 2014 a niñas de 9 años contra el VPH. La vacuna, que tiene las cepas responsables del 90% de estas lesiones, podría cambiar radicalmente esta realidad.



La vacuna contra el virus papiloma se ha masificado en varios países, donde se ha visto que aunque se inmunicen solo las niñas, el efecto protege también a los hombres.

siones vayan al urólogo, pero al parecer consultan más las mujeres", dice la doctora Schilling.

Mientras los trabajos extranjeros ponen el *peak* de estas lesiones en los 20 años entre las mujeres y los 25 entre los hombres, en Chile se ve que la mayor frecuencia en ellas es a los 28 años y en ellos a los 31. "Yo creo que esta diferencia se

debe a que nosotros estudiamos a mayores de 18 años, pero si fuera con mayores de 15, probablemente las edades bajarían", explica esta especialista.

Una situación preocupante, según dice, porque esta patología tiene costos psicológicos y económicos, además del riesgo de transmisión del virus en el embarazo.